

# A la recherche de stages pour étudiants haïtiens de Lyon : Prêts pour des opportunités passionnantes ?



Depuis plusieurs années, nous assistons à des évènements en Haïti toujours plus catastrophiques : après les tremblements de terre, les cyclones du début des années 2000, ce sont les crises politiques entraînant une situation sociale, économique et sécuritaire s'aggravant de jour en jour qui nous ont amenés à solliciter votre collaboration, souvent financière, pour nous permettre de soutenir les étudiantes et étudiants haïtiens présents sur les campus lyonnais.

Aujourd'hui, comme on en parle sur les médias, vous savez que **le chaos règne en Haïti et plus particulièrement à Port au Prince que la population fuit, quand elle le peut !** La France a même évacué ses ressortissants par hélicoptère et par mer car l'aéroport est fermé !

Ce contexte grave et incertain a mis en échec les projets de deux étudiants qui avaient construit leur stage pour Haïti avec des organisations de la société civile. C'est au moment où leurs stages ficelés, prêts à partir pour Haïti, que leur voyage est devenu impossible. Et un troisième étudiant a vu sa convention de stage refusée par l'université du fait d'une indemnité non-conforme car trop faible.

Cela remet directement en question la possibilité pour eux de valider leur année académique de master 2 alors même que tous les efforts avaient été fournis pour trouver des structures et élaborer les projets.

Nous avons besoin de vous une nouvelle fois sur 2 points : l'accueil en stage pour deux étudiants et le soutien financier pour les trois.

## Premier point : Accueillir des étudiantes et des étudiants en stage de master 2 ; une autre façon d'agir !

Face à cette situation, nous vous invitons à réfléchir à l'opportunité que pourrait représenter le fait d'accueillir en stage de 3 ou 4 mois ces étudiants dans vos propres structures ou dans celles de personnes de votre connaissance.

Rassurez-vous : les accueillir en stage de master 2 est à la fois une belle opportunité et pourtant une responsabilité somme toute gérable.

## Pour un développement équitable et durable

Il s'agit de deux jeunes, un homme et une femme, se trouvant dans des parcours de reprise d'études et qui ont donc acquis une maturité certaine grâce à des expériences professionnelles en Haïti. Ce parcours riche a fait d'eux des personnes autonomes et proactives.

Leurs études notamment, ont concerné la sociologie des organisations avec l'étude des questions liées au genre et à l'économie sociale et solidaire :

De manière précise, cela signifie

- Qu'ils s'intéressent au fonctionnement des organisations, leurs défis, et leurs réussites
- Qu'ils veulent comprendre la manière dont les relations entre les équipes, les rapports interpersonnels se construisent, sont vécus
- Qu'ils sont capables d'analyser les enjeux d'une structure, de réaliser des états des lieux, de préparer et conduire des entretiens, individuels ou en focus groupes, et de proposer des éléments de questionnements et d'actions.

Le stage peut se faire en télétravail avec des temps en présentiel d'entretiens et d'observation. Le suivi peut se faire à une fréquence régulière qui convienne à chacun et chacune. Il ne s'agit pas d'un accompagnement lourd mais qui demande plutôt d'être prêt à échanger pour aider à la prise de recul, à la conceptualisation et à l'analyse. Le résultat en sera un travail réflexif, constructif et utile pour l'organisation à travers une restitution et un rapport.

Alors, au-delà d'une forme de solidarité avec Haïti, si vous souhaitez attirer un regard réflexif sur vos actions et votre organisation, saisissez cette opportunité de les accueillir en stage !

### Deuxième point : un mécénat financier sur 3 ou 4 mois :

Evidemment vous n'êtes pas tous en mesure d'accueillir ces stages parce que votre structure n'a pas les moyens financiers d'assumer les coûts de l'indemnité obligatoire (environ 650€ par mois pendant 3 ou 4 mois). C'est pourquoi nous faisons appel à nos adhérents et partenaires pour soutenir financièrement cette mise en stage.

- Vous pouvez tout simplement nous faire un don en ligne dédié au soutien des stages étudiants en cliquant sur le lien suivant : [Aidez-nous à soutenir les stages des étudiants haïtiens de Lyon \(helloasso.com\)](https://helloasso.com)
- Vous pouvez aussi nous envoyer un chèque à notre siège, Lyon-Haïti Partenariats, 10 Bis rue Jangot, 69007 Lyon. Merci de préciser au dos du chèque « Soutien aux stages des étudiants haïtiens ».
- Vous pouvez aussi nous faire un virement sur notre compte bancaire en utilisant l'IBAN ci-dessous, toujours en précisant « Soutien aux stages des étudiants haïtiens ».

Pour un développement équitable et durable

IBAN

FR76	4255	9100	0008	0131	1543	617
------	------	------	------	------	------	-----

BIC

C	C	O	P	F	R	P	P	X	X	X
---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---

**Dans tous les cas vous recevrez un reçu fiscal de Lyon-Haïti Partenariats pour votre don !**

Ainsi, à nous tous nous aurons mis en place une chaîne de solidarité, certes une petite goutte d'eau dans un océan tempétueux, mais certainement utile pour l'avenir de ce pays.

Pour toute proposition ou question, merci de nous contacter par mail à l'adresse :

[contact@lyonhaitipartenariats.org](mailto:contact@lyonhaitipartenariats.org)

**MERCI d'avance pour votre soutien inestimable !**